



Centre Départemental Artistique pour l'Animation et la Culture des Enfants

32e Championnat régional d'Orthographe 2024-2025

Demi-finale : samedi 26 avril 2025 à 13h30 au Collège Paul Hermann à Saint-Pierre.

Derniers jours

Et nous partîmes pour Saint-Pierre... Ma première visite fut pour un vieux fond de cour de la rue des Moulins, qui avait été jadis le Collège Barquissau et qui n'était plus, la maison ayant été vendue, démontée et transportée dans les Hauts, qu'un jardin potager. [...]

FIN DE LA DICTEE POUR LES CM1.

Tante Zaza s'ingénia à nous trouver des distractions.

Je retrouve dans mes notes d'alors un coucher de soleil sur la mer, un jour qu'une promenade en voiture nous avait emmenés, vers l'immense plage sablonneuse de Manapany. [...]

FIN DE LA DICTEE POUR LES CM2.

« ...Une fantastique apparition violemment enluminée, une grosse boule de soleil jaune et or, le reflet des nuages gris colorant la mer de violet, de mauve, de rose, de rougeâtre, d'indigo, une flamme à chaque vague, une nuance à chaque flamme, la mer en ébullition, une véritable fantasmagorie flamande ou japonaise.

FIN DE LA DICTEE POUR LES 6e.

Ajoutez l'odeur fade des coraux qui brûlent dans le four à chaux et les cris assourdis d'une bande d'hirondelles s'agitant dans la buée rose qui auréole les filaos... »

Evidemment, j'en avais mis de trop, mais mon enthousiasme était sincère. [...]

FIN DE LA DICTEE POUR LES 5e.

Les salons de la grande maison, silencieux depuis des années, se rouvrirent en notre honneur. Tante Zaza les offrit pour le bal donné par les pères de famille de Saint-Pierre...

Chez nous affluèrent les palmes, les roses et les camélias dont se pare à Bourbon toute salle de danse.

FIN DE LA DICTEE POUR LES 4e.

Laissant de côté ma morgue de philosophe, j'avais appris et répété les divers pas de danse de l'époque, et ce fut sans un trop visible embarras qu'ému comme une débutante j'ouvris le bal, dont j'étais l'un des commissaires. Quadrilles, valse, polkas, mazurkas, scottischs se succédèrent jusqu'au matin. La nuit tropicale entrait par toutes les fenêtres ouvertes.

FIN DE LA DICTEE POUR LES 3e.

Raphaël Barquissau
Enfance aux îles.